

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, MARTES 7 DE SETIEMBRE DE 1880.

Número suelto: 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redacción y Administración. c. Santa Elena, 5.

NUM. 699.

ALCOY 7 DE SETIEMBRE DE 1880.

LA PRÓXIMA COSECHA DE VINO EN FRANCIA.

Nuestro estimado colega el *Journal vinicole*, calcula que la cosecha de vino en Francia, sin ser buena, será algo mejor que este año pasado. Basa sus apreciaciones en los siguientes hechos y circunstancias.

El invierno muy riguroso de 1879-80, ha destruido bastantes cepas viejas que producían muy buen vino, aunque no en abundancia. Esta pérdida no afecta en gran manera á la producción general.

Las vides han retoñado de una manera normal, presentando en algunas regiones mucho fruto y en otras poco. Las comarcas más productoras figuran entre las que han retoñado mejor.

La temperatura de Abril y de Mayo, sin haber sido de las más favorables, no ha ofrecido ningún accidente grave. La temperatura del mes de Junio ha sido muy inferior á la normal. La florecencia por efecto de la baja temperatura, ha sido larga y sólo ha terminado á fines de Julio. Debe notarse, sin embargo, que parte de los racimos se han secado.

Esta desecación es el hecho más contrario para la cantidad de vino que se obtendrá en la cosecha próxima. Es notable que los granos que no se han secado, grandes ó pequeños, están solidamente adheridos al racimo, lo que hace esperar que madurarán bien. La desecación de los granos debe atribuirse á las lluvias, pero de ninguna manera á una enfermedad de las cepas. Después de minuciosas investigaciones, el *Journal vinicole* cree que á fines de Mayo habrá una tercera parte más de uvas en las cepas, que en la misma época del año pasado: la desecación de los granos ha producido la pérdida de una parte de uvas, pero como los granos que han quedado crecerán más, y como todo induce á creer que madurarán, es seguro que el aumento que se obtendrá con el mayor desarrollo de los racimos, compensará la pérdida de los granos que se han secado.

Todos estos hechos inducen á creer que la cosecha próxima será la mitad mayor que la del año pasado, y por consiguiente, que si no se presenta algún siniestro imprevisto, será de unos treinta y siete millones y medio de hectólitros de vino.

Este aumento de cosecha no legitima la baja que experimentan actualmente los vinos. El comercio y el consumo exigen hace muchos años unos cincuenta y cinco millones de hectólitros; por lo tanto, el déficit es enorme.

Para enjugar este déficit es necesario que el consumidor beba menos, que el comercio venda menos, ó que se cubra el déficit por importaciones inmensas ó por la fabricación de vino de pasas que no puede competir con el vino obtenido con uvas frescas.

El *Journal vinicole* termina diciendo: «Los españoles se alegran de nuestra penuria, que hace su riqueza. Los vinos de auxilio no pueden salvarnos de la desagradable alternativa de disminuir nuestro consumo y nuestro comercio, ó de llevar al extranjero el dinero francés. Esto reclama la atención del Gobierno y de los economistas.»

Al escribir estas líneas nuestro ilustrado colega, ha olvidado sin duda que gracias á los vinos de importación, los franceses han podido sostener el comercio importantísimo de vinos que realizan con Inglaterra, Alemania, las Repúblicas hispano americanas, y algunos otros países. Sin los vinos españoles, este comercio hubiera decrecido probablemente; y como los países importadores de vinos que no tienen razón alguna para privarse de esta bebida, hubieran ido á proveerse de ella en los países donde la había. Francia hubiera perdido la ganancia que siempre alcanza un intermediario del comercio.

No es el dinero francés el que viene á España, sino el dinero inglés, americano, etc., que al pasar por Francia deja en ella una importante comisión.

Si nuestros vinicultores abandonando su censurable apatía, hubieran estudiado ó estudiaran las condiciones de los mercados consumidores de vinos y los prepararan del modo que aquellos exigen, con seguridad la exportación de vinos españoles hubie-

ra seguido otros caminos; pero aquí hemos adoptado un sistema más cómodo, hemos esperado que vinieran compradores franceses á proveerse de vino, y llevamos el descuido hasta el punto que en muchas regiones vinícolas se venden las uvas sin tomarse el trabajo de preparar el vino.

FORRAJES COMPRIMIDOS.

Traducimos el siguiente artículo de Eugenio Gallot, publicado en el *Journal de agriculture pratique*, por la importancia que tiene para nuestro cultivo, dadas las tarifas de transporte, que por lo excesivas hacen necesario que se piense en la manera de transportar en un mismo volumen la mayor cantidad posible de cada sustancia.

Entre las máquinas poco conocidas, se cuentan las prensas de forraje, que desde el principio fueron aplicadas á usos distintos de agrícola pero que hoy vuelven á ser usadas con éxito; la compañía general de Omnibus de París las ha adoptado, y las ventajas son tantas, que su conocimiento ha de interesar á todos y mover á muchos á emplearlas.

La compañía compra anualmente grandes cantidades de heno y paja, materias que ocupan mucho espacio, en relación á su peso: en 1879 las compras de heno ascendieron á cerca de cuatro millones de bultos; de éstos, un millón de bultos, comprados en sitios lejanos, han sido comprimidos: he aquí las ventajas.

El transporte por ferrocarril de este millón (999.080 bultos) sin comprimir hubiese costado á la compañía 146.803 francos; la misma cantidad, comprimida y transportada por la misma vía, ha costado solamente 102.203 francos la economía es apreciable (44.599 francos), pues resulta ser de cuatro francos y medio por bulto.

A fines de 1879 se ha empezado á comprimir la paja; el ensayo ha dado buenos resultados. Los vagones que llegan cargados de paja prensada en bultos de 25 á 28 kilogramos, transportan de 450 á 500 bultos. Al lado de estas ventajas en el transporte, que, prometiendo aumentar en el porvenir,

hoy son ya apreciables, se citan otras muy importantes. Según algunas observaciones, resulta una conservación casi absoluta de la calidad del forraje, de modo que no envejecen y pierden sus calidades por la edad, como acontece con los actuales procedimientos de almacenaje. La compresión evita al forraje la acción destructora del aire, le preserva del polvo y de la lluvia, conserva su aroma y su frescura, todos sus granos, sus hojas y sus flores y facilita la exacta división, cuando se deba dar á los animales.

En 1878—dice un agricultor en un informe—concluí en Borgoña un contrato de 400.000 bultos de heno y los envié enseñada á las prensas. Estas máquinas tienen como principal efecto economizar y facilitar el transporte, ya que la tarifa de los ferrocarriles hace pagar, no por el peso de un vagón, sino por su capacidad; sin comprometer no podemos meter en cada vagón más de 500 bultos: comprimiéndolos llegamos á meter 1.300, sin que se pierdan por el camino. La economía es grande: si por 60 kilómetros se han de pagar 65 francos por vagón lleno, resulta con la compresión una economía de 8 francos por bulto. Los gastos de prensa ascienden á 5 francos por cada 100 bultos, pero en grandes cantidades me ha costado solamente 44 francos por 1.000 bultos.

El heno así comprimido puede conservarse sin alteración durante muchos años, pues cómo el aire no circula por dentro, consérvase el aroma y también los principios nutritivos. La capacidad de nuestros graneros se multiplica realmente, y los temores de incendio disminuyen de un modo notable.

La cuestión de la procedencia de los vinagres, es decir, la de saber si son vinagres de vino, de pera, de cidra, etc., es más del dominio del químico de profesión, que del ensayador aficionado.

El gusto basta á veces, sin embargo, para reconocer esta procedencia.

Haciendo evaporar completamente en una cápsula de porcelana el vinagre que

LA COMEDIA HUMANA.

53

nada, temido y despreciado, que todo lo sabe y lo ignora todo, tan capaz de una buena acción como de resolver un crimen, tan pronto cobarde como noble, más bien cubierto de cieno que manchado de sangre, con más cuidados que recordamientos, más atento á digerir bien que á pensar que sabe fingir pasiones y no sentir ninguna. Máximo de Trailles es un hombre que pertenece á la clase inteligente de donde han salido Mirabeau, Pitt, Richelieu; pero de donde han salido también y con más frecuencia, condes de Horu, los Fouquier-Tinville y los Coignard.

Pues bien, continuó Derville después de haber oído al hermano de la viz-condesa, yo había oído hablar mucho de ese joven al pobre tío Goriot, uno de mis clientes, pero había evitado con frecuencia al peligroso honor de ser conocido suyo, cuando le encontraba en alguna reunión. Sin embargo, mi camarada me instó tanto para que asistiese al almuerzo, que no me fué posible dispensarme de ello á menos de ser tachado de *ridiculismo*. Sería difícil, señora, que os formaseis una idea de lo que es un almuerzo entre solteros. Figúraos lo mag-

52

PARIS POR DENTRO.

ya de hablar de mí, que no hay cosa más insuportable que un hombre feliz. Volvamos á nuestros personajes.

Un año después de la adquisición de mi estudio se me convidó, y tuve que aceptar á pesar mio, á almorzar en compañía de unos jóvenes. El almuerzo era consecuencia de una apuesta perdida por uno de mis camaradas contra un mozo entonces muy en boga entre la gente elegante. Mr. de Trailles, la flor del *dandyismo* gozaba entonces de una inmensa reputación.

—De la que goza aun, dijo el conde de Born interrumpiendo á Derville. Nadie viste con más elegancia ni guía un *tandem* con más gracia que él. Máximo tiene el talento de jugar, comer y beber como nadie. Es inteligente en caballos, sombreros y cuadros. Todas las mujeres están locas por él. Gasta unos cien mil francos al año sin que se le conozca una propiedad ó un solo cupón de renta. Tipo de la caballería errante de nuestros salones, de nuestros boulevares, especie de anfíbio que tiene tanto del hombre como de la mujer, el conde Máximo de Trailles es un ser singular, bueno para todo y apropiado para

LA COMEDIA HUMANA.

49

sólido, sobre el precio y la fianza.

—Tendréis todas las garantías que queráis.

—Después me aceptaréis en blanco quince letras que serán de diez mil francos cada una.

—Con tal que conste el capital no veo inconveniente.

—Eso no, exclamó Gobseck, ¿por qué no he de mereceros la confianza que yo os demuestro?

Guardé silencio.

—Y además, continuó con acento benévolo, en los asuntos que encomiende á vuestro saber, no exigireis honorarios.

—Si, con tal que no haya adelantos de fondos.

—Justo: además, continuó, me permitiréis hacer os alguna visita.

—Me dareis en ello un placer.

—Pero no será por la mañana porque estaréis ocupado y á esas horas también tengo yo mis negocios.

—Por la tarde pues.

—Tampoco, respondió vivamente, debéis por la tarde cultivar vuestras relaciones y visitar á vuestros clientes. Yo tengo mis

se ha de analizar, se reconoce:

El vinagre de vino en el sabor un poco astringente del residuo dejado por la evaporación;

El vinagre de pera en el gusto abiertamente amargo del mismo residuo;

El vinagre de cidra en el hecho de que el precipitado disuelto en el aguado, si se le agrega acetato de plomo (extracto de saturno), un precipitado amarillo, en tanto que con el vinagre de vino este precipitado debe ser blanco;

El vinagre de madera, reducido al estado de extracto, exhala un olor de aceite empírico totalmente característico, que recuerda el de la esencia terbiatina;

El vinagre de cerveza debe ser mezclado con una cantidad de alcohol á 90° igual á dos veces su volumen. Entonces se forma un depósito constituido por la dextrina, y mucho mas considerable que el que resulta con los demas vinagres, sobre todo el de vino, sometidos al mismo tratamiento.

Seccion local.

En la sesion ordinaria celebrada ayer por el Ayuntamiento, se tomaron los siguientes acuerdos:

Con motivo de las dificultades que el piso de la plaza de San Agustín ofrece para levantar en la misma los puestos de la feria de Santa Teresa, se acordó unánimemente por el Ayuntamiento, que dicha feria se traslade al paseo de la Glorietta, y con el objeto de fomentar el desarrollo de la misma dando mas ventajas á los señores comerciantes que á ella concurren, se acordó unánimemente rebajar los derechos que por la ocupacion de dichos puestos se les exigía en 2 reales por palmo en las paradas de primer orden, 1 real 70 céntimos por id. en las de 2.º orden y 1 real 40 céntimos por id. en la de 3.º

Manifestado por la Comision municipal de Beneficencia que lo recaudado por la misma á virtud de la suscripcion iniciada para socorrer á las familias de las victimas de la explosion del generador de vapor ocurrida en 4 de Mayo último, habia ascendido á la cantidad de 3 598 reales la cual tenia dispuesto distribuir en la siguiente forma:

- A la viuda de Juan Picó Colina... 1800 rs.
 - A la de Miguel Gisbert... 1000 »
 - A Pedro Pedro Sempere... 500 »
 - A José Sanchez Seguí... 149 »
 - Y á José Pedro Sempere... 149 »
- el Ayuntamiento unánimemente aprobó tal distribucion.

A la Comision municipal de Repeso para que resuelva, se mandó pasar una instancia de José Linares Martinez y otros en solicitud de que se les permita arriamar el mostrador de puesto de venta que ocupan en el nuevo Mercado los cascós ó botas de sardinas, y de que se designen horas mas cómodas, segun las épocas del año para cerrar las puertas de expendicion de pescados salados.

A informe de la Comision municipal de Policía Urbana se mandaron pasar, una instancia de D. José Garcia Francés, en solicitud de que se le permita levantar sobre la obra actual de su casa número 8 de la calle de San Gregorio el piso que tiene proyectado obligándose por su parte á sujetarse á los tres pisos y elevacion total que marca el Reglamento cuando tenga que reedificar la mencionada casa. Otra de D. Rafael Tort, en solicitud de permiso para reformar un hueco de fachada de su casa núm. 8 de la calle de San José, con sugestion al alzado presentado.

Otra de D. Francisco Pastor Boronat por sí y en nombre de los Sres. Llopis Hermanos y D. José Verdú Candela en solicitud de permiso para construir sobre solares de su propiedad en la calle de la Corbella tres casas de habitacion con sugestion á los planos presentados.

Con motivo de la festividad de mañana, la Junta de Beneficencia ha tenido el buen acuerdo de anticipar para la noche de dicho dia la velada que debia celebrarse el próximo jueves en la Glorietta.

Un jóven de 12 años que el domingo por la mañana estaba nadando en compañía de cuatro amigos en el punto conocido por *Malecò dels coixals*, tuvo la desgracia de ahogarse sin que pudiera ser socorrido en sus desesperados últimos momentos.

El juzgado se personó en el sitio de la ocurrencia, instruyendo las con siguientes diligencias.

No cesaremos de encarecer bastante el cuidado con que los padres deben mirar á sus hijos, pues el descuido da lugar á continuadas y lamentables desgracias.

Los conciertos en la Glorietta continuan animados, contribuyendo á ello, sin duda, la buena temperatura que se siente durante las noches y sobre todo el regreso de las muchisimas familias que habian emigrado huyendo de los rigores del bochorno.

En la velada del pasado domingo la música *Primitiva* ejecutó con cierto éxito piezas que componian el programa anunciado.

Las rifas produjeron en el kiosco un total de 2237 ryon.

En la pasada semana y con destino al consumo público, han sido sacrificadas en el Matadero de esta ciudad 221 reses en la siguiente forma: 44 cerdos, 160 machos cabrios, 6 cabritos y un toro.

Se hallan vacantes en esta provincia las siguientes escuelas que, conforme á lo dispuesto en la real orden de 4 de Mayo, pueden ser solicitadas por concurso, por los maestros y maestras que sirvan en propiedad escuelas de igual clase y de la misma ó superior dotacion.

Escuela de niños de Tabarca; rural de Alicante, dotada con 625 pesetas.

Sustitucion de idem, Hurchillo, rural de Orihuela con 312,50 pesetas.

Elementales de niñas. Benidorm 733,50 pesetas. Santa Faz, término de Alicante, 416,75 pesetas. Horadada, termino de Orihuela, 416,75 pesetas. Benichembla, 416,75 pesetas.

Elementales incompletas de niñas. Facheca, 333,50 pesetas. Algada término de Elche, 335,50 pesetas. Alcorer de Planes; 250 pesetas.

Los emolumentos de estas escuelas son los legales, y los que aspiren á ellas pueden remitir sus solicitudes documentadas á la Junta de Instruccion pública de la provincia, en el termino de 30 dias a contar desde el dia 4 del actual, en que se publicó el anuncio en el *Boletín oficial*.

Por circular de la Direccion general de Obras públicas, se ha prevenido á los ingenieros jefes de las provincias que se pongan de acuerdo con los administradores económicos, para que al venderse las fincas que lindan con cauces públicos, se haga el deslinde de estas en las condiciones que marcan las leyes de aguas vigentes.

El sábado último llegó á Alicante en el tren-correo procedente de Madrid, el señor Gobernador civil de esta provincia, D. R. Agustin Santamaría, el cual ha permanecido un mes en los baños de Panticosa, en uso de la licencia que al efecto obtuvo.

COMUNICADO.

Los herederos del difunto D. Vicente Jordá Tortosa que reside en Onteniente, tienen fundados motivos para sospechar que dicho señor poco antes de pasar a mejor vida, prestó cantidades en efectivo á determinadas personas de esta localidad, cuya do-

documentacion no aparece en testamentaria; por lo cual dicho señor que suscribe y cuyo domicilio se halla en la calle de la Casa Blanca núm. 38, creyéndose en la obligacion de invitar á los interesados á manifestar las cantidades que en concepto de préstamo recibieron del referido señor Jordá Tortosa, les suplican se sirvan honrarles con su visita y confianza, y de verificarlo así, ademas de su gratitud llenarán sagrados deberes de conciencia.

Alcoy 12 Agosto 1880.

José Silvestre Mullor.

Estado del tiempo.

La depresion que ayer señalábamos en el Atlántico por el golfo de Gascuña se ha corrido hacia el N. y últimamente se extendia por la Mancha y mares de la Gran Bretaña; su centro se encontraba en el Cabo de San Mateo, cerca de Brest, donde el barómetro marcaba 760 milímetros, habiendo allí disminuido la presión 8 mm. en veinticuatro horas.

En toda la region N. O. de Europa, incluso las Islas británicas, el cielo estaba cubierto ó muy nuboso, llovía copiosamente en algunos puntos y reinaba viento bastante fuerte del S. E.

En la Península no hay variacion alguna, y continúa el temporal de lluvias y tempestades locales que há tantos dias viene reinando, sin que haya indicio de que cese por ahora.

Presion máxima observada en la Península anteayer á las nueve de la mañana: 769.0 mm. en El Escorial; mínima, 762.3 mm. en la Coruña.

Temperatura maxima observada á la misma hora: 28° en Alicante; mínima, 19°0 en El Escorial.

Correo general.

De una interesantísima carta de Lima tomamos el siguiente párrafo describiendo el estado en que se halla la capital peruana, esperando al enemigo de un momento á otro.

«Tan pronto como en la catedral se toca la señal, ya por todos conocida, las calles se llenan de hombres que corren precipitados, unos hacia la Plaza de la Exposicion, otros á la Alameda de los Descalzos y otros á la Plaza del Dos de Mayo; pero todos con el mismo objeto. Media hora despues el bullicio cesa, las calles quedan desiertas, y el silencio apenas es interrumpido de cuando en cuando por las pisadas de algun extranjero que no ha seguido á la muche-

amigos y mi café.

—¡Sus amigos! pensé: y en voz alta añadí: ¿y por qué no á la hora de comer?

—Cabal, aprobado. Cuando se cierre la Bolsa a las cinco. Me vereis todos los miércoles y sábados, y hablaremos de nuestros asuntos como un par de amigos. Algunas veces estoy alegre. Dadme un alon de perliz y un vaso de champagne y charlaremos que sera un primor. Yo sé innumerables cosas que hoy se pueden decir y que os enseñarán á conocer á los hombres y sobre todo á las mujeres.

—Vaya por la perdiz y la copa de champagne.

—Sobre todo, no hagáis ninguna locura porque perderiais mi confianza. Sed parco en vuestros gastos. Tomad una criada vieja, una sola. Iré á visitaros para enterarme de vuestra salud. Como tendré un capital colocado en vuestra cabeza ¡jé! ¡jé! y debo tomar informes de vuestros asuntos. Vamos; esta noche veid con vuestro principal.

—¿Podriais decirme si no es indiscrecion pregunte al viejo cuando llegamos á la puerta para despedirme, que papel ha ju-

gado mi partida de bautismo en este asunto?

Juan-Esther Van Gohseck hizo un movimiento de hombros y se sonrió maliciosamente.

—¿Cuan tonta es la juventud! contestó. Sabed señor abogado, porque es preciso que lo sepáis para no dejaros engañar, que antes de los treinta años la probidad y el talento son una especie de hipotecas. Pasados los treinta, ya no se puede contar con un hombre.

Y me cerró la puerta.

Tres meses despues tuvo la dicha señora de poder encargarme del negocio comerciante á la restitution de vuestras propiedades. El éxito de este proceso dió á conocer mi nombre. A pesar de los enormes intereses que tenia que satisfacer á Gohseck en menos de cinco años me ví libre de obligaciones. Tomé por esposa á Jenny Malvaut á quien amaba sinceramente. Uno de sus tíos, campesino que habia enriquecido á fuerza de trabajo, murió dejándole setenta mil francos que me ayudaron á saldar mis créditos. Desde este dia todo fué para mí dicha y prosperidad: pero dejemos

nífico y lo raro unidos, ó el lujo de un avaro que por vanidad deja de serlo un dia. Al entrar en el comedor, os sorprende el orden que reina en una mesa resplandeciente de plata y cristales. La vida está allí en su florecencia; los jóvenes comensales sonríen, hablan en voz baja y se parecen á los recién-casados; alrededor de ellos todo está virgen. Pero dos horas despues aquello ofrece un aspecto semejante al de un campo de batalla despues del combate: vasos en mil trozos, servilletas arrugadas, pisoteadas, manjares empezados á comer, que repugnan á la mirada; ademas y se grita espantosamente, se brinda, se oyen epigramas chispeantes y chanzas de mal género: no se ven sino rostros como púrpura y ojos inflamados que nada dicen, y se escuchan confidencias involuntarias que lo dicen todo. Entre este infernal ruido, unos se entretienen rompiendo las botellas, otros entonan canciones baquicas, aquí se arregla un desafío, allá se abrazan, mas allá se pegan; elevase un perfume detestable, compuesto de cien olores, y déjanse oír gritos compuestos de cien voces: nadie puede darse ya cuenta

dumbre. La unidad en todos los procedimientos es extraordinaria, y augura mucho bien para el porvenir. El llamamiento á las armas no se ha hecho en vano: hombres de mas de sesenta años de edad se están preparando para morir peleando en defensa de sus hogares, antes que ceder haciendo una paz deshonrosa. En muchas casas se ha convenido que las mujeres y los niños, serán colocados en lo interior de ellas mientras que el padre y los hijos se situarán en la entrada para defenderlas hasta que el último de ellos sucumba. Esta no es una simple fanfarronada: los que duden de ello, verán que se realiza tal como se dice.»

—Dicen de Londres que á consecuencia de una disputa habida en Galway entre un sugeto llamado Power y su cuñado, éste, despues de derribar al primero en tierra, le decapitó con una navaja.

El asesino fué preso, teniendo la policia que defenderle de la multitud de gente que deseaba arrojarle sobre él para matarle.

—Escriben de Cádiz que el cupon del último semestre no se ha empezado á pagar todavia allí, mientras en otras capitales empezó el pago hace dos meses.

—Para el próximo mes de Octubre se verificará en Londres una Exposicion internacional de productos fabricados con leche. Los premios consisten en medallas de oro y plata y menciones honoríficas.

—«El Figaro» ha llevado á los tribunales al director de «El Independiente» por haber publicado este periódico un suelto que el primero considera injurioso.

—El Sr. Castelar ha sido obsequiado en Denia con un espléndido banquete, que le han ofrecido personas de brillante posicion en la propiedad y en el comercio. El discurso del ilustre orador maravillo, como todos los suyos, á los concurrentes.

—Nos asociamos á la súplica que dirige nuestro colega «La Patria» al señor Bugallal para que indulte al jóven don Alvaro Ortiz, que dirigia en Santander el periódico «El Guila» y ha sido condenado á veinte y ocho meses de presidio por haber faltado en un baile de máscaras á un guardia municipal.

No creemos que el señor Bugallal desatienda la peticion de la prensa que unánimemente se interesa por uno de sus compañeros.

—En Orozco (Guipúzcoa), con motivo de la fiesta de San Antolin se promovió un fuerte escándalo por impedir algunos festejos la autoridad local.

El vecindario prescindió de las órdenes dictadas al efecto por el alcalde, creciendo el alboroto hasta el extremo de ser precisa la intervencion de la fuerza pública que hizo algunas prisiones.

El suceso no tuvo otras consecuencias,

—El jueves falleció en la enfermeria de las cárceles nacionales de Barcelona, José Llobet y Roig, condenado á la última pena como autor del crimen de la calle de la Paloma. Inmediatamente se constituyó el tribunal en dicho establecimiento para reconocer el cadáver e incoar diligencias on averiguacion de las causas determinantes de su muerte.

—En Pantiac (Estados Unidos) hay un sacerdote que desde hace veinte años viene predicando todos los domingos sobre un vicio diferente, y á todo el mundo dice todavia que su temor es morir sin haber acabado con la larga lista de los que aun le quedan que anatematizar.

—El Instituto de Cádiz cuenia ya con una cátedra de taquigrafia. Rs ejemplo que debieran seguir todos los Institutos de España.

—La diputacion de Huelva ha acordado

ceder el convento de la Rabida al perfecto apostólico de misiones de Marruecos. La cesion es, sin embargo, condicional, y entre otras cláusulas se estipula que la celda del padre Marchena siga siendo propiedad de la diputacion y se permita la entrada en ella á cuantas personas deseen visitarla.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 4 de Setiembre.

Las cartas recibidas ayer de Logroño, demuestran que toda la prensa se habia equivocado al suponer que la catástrofe ocurrida al primer batallon del regimiento de Valencia lo habia sido por hundimiento de un puente tendido sobre el Ebro.

Dicho batallon se embarcó en una gran barca habilitada para cruzar de una orilla á otra del rio, y cuando estaba en medio del cauce, quizá por exceso de carga, ó por movimiento irreflexivo de los soldados que iban en ella, zozobró y se hundió.

Los que tuvieron bastante serenidad de ánimo para permanecer de pié en la barca, pudieron salvarse; porque el agua apenas les llegaba al pecho, y muchos de los que han perecido, vivirian de no haber caido en el agua agrupados, pues cogiéndose unos á otros ni aun los que sabian nadar pudieron salir á flote.

Dicen los telégramas que de las investigaciones hechas hasta ahora no resulta culpabilidad para nadie.

Créese que la suscripcion abierta en el ejército y que ha encabezado la familia real, producirá una cantidad importante; para las familias de las víctimas.

El Mundo Político publicó ayer la carta del Sr. Moyano al conde de Puñonrostro, desaprobando la circular que este ha dirigido á los comités. El documento del Sr. Moyano no tiene novedad porque los periódicos habian publicado ya un extracto detallado del mismo.

Mientras el Sr. Moyano y otros miembros de la Junta Directiva del partido moderado histórico, protestan contra la circular del conde de Puñonrostro, varios comités de este partido en las provincias contestan aceptando la política que se les aconseja en la circular.

Esto demuestra que la division del partido moderado, es inevitable ó mejor dicho, que los moderados que quieren vivir la vida activa de la política quedaran al lado del conde de Puñonrostro y los que desean vivir y morir abrazados á la bandera de la constitucion de 1845 continuaran al lado del Sr. Moyano, sin esperanza ninguna de llegar á ser poder.

Continúan las amenazas de que los fusionistas van á hacer un acto importante tan pronto como se haya verificado el alumbramiento de S. M.

Creo que estas amenazas no llegarán á realizarse, pues, á decir verdad, no se comprende cual puede ser el acto importante y trascendental para la política que quieren hacer. A mi juicio, lo único que desean los jefes de este partido es entretener á la parte más impaciente del mismo con promesas que no han de realizarse de actos trascendentales.

Tambien han querido sacar algunos periódicos partido de la noticia dada por uno de ellos de que el Mayordomo mayor de Palacio no habia tenido por sus muchas ocupaciones tiempo para felicitar á S. M. la reina Isabel.

Madrid 5 Setiembre 1880.

Los que muestran interés por saber cual será el acto que preparan los fusionistas para despues del alumbramiento de S. M. la reina; preguntan á cuantos suponen que por su posicion en dicho partido pueden saber la verdad.

Unos opinan que este acto será una peticion á S. M. firmada por los hombres mas importantes del partido fusionista demandando la inmediata reunion de las Cortes.

Otros creen que no se trata de tal cosa sino de que si S. M. la reina dá á luz una infanta publicaran un nuevo manifiesto diciendo en él que acatan los decretos de 1.º y 22 de Agosto sobre el principado de Asturias, pero que cuando sea poder el partido fusionista propondrá á la corona la derogacion de dichos decretos para que la infanta hija de los reyes, goce del titulo cesa de Asturias.

Como ninguno de ambos documentos tendria un resultado práctico inmediato no creo que la anunciada determinacion se refiera, ni á pedir que se reunan las cortes ni á una nueva protesta contra los decretos de Agosto, ni tampoco creo que en la reunion celebrada por tres miembros del Directorio fusionista en San Sebastian se acordase, respecto á golpes de efecto otra cosa que el manifiesto protesta que de prinya ha visto la luz pública.

Dicese que al empezar la nueva legislatura á fin de año, los fusionistas emprenderán en las Camaras una ruda campaña contra el Gobierno, pero este anuncio se ha hecho tantas veces sin que llegue á realizarse, que presumo ocurra lo mismo ahora que antes.

La gran dificultad con que tropiezan los fusionistas para dicha campaña, consiste en que siendo sus procedimientos de gobierno muy parecidos á los del partido liberal conservador, tienen que fijarse para combatir la política del ministerio, no en diferencias de principios, sino en razones de conducta que siempre tienen escasa importancia al lado de la oposicion que pueden hacer las fracciones democráticas.

Se cree que la intervencion de los carlistas en las elecciones en algunas provincias, tiene por objeto no el que haya diputados provinciales de sus ideas, sino aprovechar el movimiento electoral para organizar el partido de modo que tenga sus comités ó juntas en las provincias con quienes puedan entenderse los jefes que residen en Madrid.

Parece que con este propósito el señor Nocedal ha enviado instrucciones desde Paris

Los comentarios que se hacian en algunos círculos por lo noticia que han publicado algunos periódicos de que el duque de Sexto no habia visitado á la reina Isabel, no tienen ya objeto porque ayer se realizó esta visita.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Regina vg. y mr.

SANTO DE MAÑANA.—La Natividad de Ntra. Sra.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—A las 4 de la tarde se cantará por el R. lo. Clero solemnes Maitines concluyendo con el Te-Deum á toda orquesta.

Parroquia de S. Mauro.—Segundo de 40 horas en honor de Ntra. Sra. de la Cueva-Santa. Se manifestará á las 6 de la mañana y á las 9 la misa mayor. Por la tarde á las 4 se cantaran Vísperas y Completas y al anochechar se reservará á S. D. M.

Capilla de Ntra. Sra. de los Desamparados.—Mañana á las siete y media Misa y sermón á Nuestra Señora, que dirá el Dr. D. Jaime Pajaron, cura de Santa Maria, á espensas de varios devotos.

Seccion mercantil.

Alcoy, 7 de Setiembre de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- PER.	DI- NERO.	PLAZAS.	PA- PERL.
Alicante.	114	112	Murcia.	1
Albacete.		71	Orense.	1 3/8
Almeria.		31	Oviedo.	1 1/8
Barcelona.	118	114	Palencia.	1
Bilbao.		71	Pamplona.	1 1/8
Badajoz.		31	Pontevedra.	1 1/8
Burgos.		111	Palma.	1
Cádiz.	112	31	Salamanca.	1 1/4
Cartagena.		31	S. Sebastian.	3/4
Coruña.		1	Santander.	3/4
Córdoba.	112	31	Santiago.	
Castellón.		113	Sevilla.	3/4
Granada.	518	71	Tarragona.	3/4
Jaen.		71	Toledo.	1 1/8
Jerez.		71	Valencia.	1 1/2
Lérida.		71	Valladolid.	1
Logroño.		113	Vigo.	3/4
Lugo.		118	Vitoria.	7/8
Madrid.	112	71	Zaragoza.	7/8
Málaga.		31		

Paris 8 dias vista 5.00 á 5.00 1/2.
Londres 90 dias fecha 48.70.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Berlin. 5.

El Banco de Alemania ha elevado su descuento á 5 1/2 por 100.

Londres. 5.

El último despacho de Candahar ha producido aqui grandísimo entusiasmo. El general Roberts participa que el miércoles último batió al ejército de Ayoub-Klaam, consiguiendo sobre él una importante victoria.

Además de los 27 cañones, varias armas y municiones, dice, las tropas inglesas cogieron 10,000 afganos prisioneros.

El espíritu de los soldados británicos está sumamente excitado con esta gran victoria.

El entusiasmo de las tropas es grandísimo.

San Petersburgo. 5.

El czar de Rusia llegó el jueves último á Livadia.

Ragusa. 5.

La escuadra inglesa ha fondeado en este puerto.

Londres. 5.

El ministro de Negocios extranjeros lord Granville, ha declarado en la Cámara de los comunes que estaba de acuerdo con el discurso pronunciado por el Sr. Forster, secretario jefe de Irlanda.

El Sr. Forster le contesta espresando sus miras personales, no las del gobierno, que no tiene la intencion de obrar en este sentido. (Este despacho viene muy confuso).

Londres. 5.

El Sr. Gladstone ha sido acogido con grande entusiasmo en la Cámara de los comunes.

Contestando á una interpelacion del Sr. Lanzon, el Sr. Gladstone declara que puede añadir muy poco á las declaraciones que hizo el jueves último el Sr. Hartington, que aprueba por completo.

(AGENCIA FABRA).

Madrid 6.

Las elecciones para diputados provinciales se han celebrado en Madrid con mucho orden, aunque con escasa concurrencia de electores.

En provincias triunfan la mayor parte de los candidatos adictos. País tranquilo.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21-07.

ALCOY 1880.
Imprenta de EL SERPIS.
Sta. Elena 5.

IMPRESA

DE
EL SERPIS,
REDACCION Y ADMON.
Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membretes cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem felicitation, Libros rayados para el comercio, Copiadores letras, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6 a precios baratissimos.

Además de la perfeccion con que serán ejecutados los encargos, llamará a no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion.

5, Santa Elena, 5.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Alpargatería. D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Pílo.)
Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.	Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases. D. Francisco Giner Marti, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
Constructor de cajas carton. D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.	Relojería y depósito de máquinas Singer D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustín, 6.	Sombrerías. D. Agustín Jarque, Mercado 10. D. Carlos Garrido, Mercado 33, esquina a la de s. Francisco.
Droguería, papetería, ultra marinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 23, (antigua de Cario.)	Sastrería. D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo.
Farmacias. D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1. D. Tomas Giner, Mercado 6, (Suceso de Mañol.)	Tejidos. D. José Boixader, Mercado 2 d.º
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27. Sra. V.º de Miguel Garcia, s. Francisco 14, esquina a la de s. Mauro.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, s. Mateo 11. (La Perla.)	
Modas. Antonio Muñoz, sastrer, s. Lorenzo 45.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

DROGUERIA

NEGRO INDIO

calle de S. Nicolás núm. 5.

Se acaba de recibir, procedente de Madrid, un completo y variado muestrario de papeles pintados, para habitaciones, con una variedad grande de dibujos sumamente nuevos y caprichosos, desde 2 a 90 rs. pieza de 8 metros de largo, con la ventaja de tenerlos franco de porte y hacerse la entrega de los papeles a los dos dias de hecho el pedido.

Tambien se ha recibido el especifico PETER para quitar toda clase de manchas.

TIENDA DE LA PURISIMA

JOSE VALERO.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros propios para verano, como son: Calcetines para caballero, variedad en precios y gustos.

Driles puro hilo, Cretonas y Lanillas para trages. Cretonas, Zarazas, Percales para vestidos y camisas, desde 1 1/2 rs. en adelante.
Lanas para vestidos altas novedades, desde 1 1/2 rs. hasta 1 1/2 rs. vara.
Merinos pura lana, desde 8 rs.

Y una infinidad mas de articulos, todos a precios muy reducidos.

Nota. Tengo el gusto de ofrecer a los Sres. Eclesiásticos el Casimir negro de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

Se alquila

Se alquila en el barrio de S. Sebastian, la casa que antes ocupaba la fabrica de fisforos de Juan Pastor. Combien un pozo con agua de preude una espaciosa planta baja, apropiado para almacen principal espacioso y porches, de las mismas dimensiones, además de otro

porche exterior y una galería o terrado para tender lana, siendo el local muy apropiado para establecimiento de una fabrica de paños. Posee tambien un pozo con agua de excelentes condiciones.

Para tratar del arriendo, dirigirse a la calle de Santa Elena, núm. 15 principal.

Lana para colchones.

En la calle de San Cristóbal núm. 28, se ha recibido una buena partida de superior calidad a precios ventajosos.

EL SERPIS.

IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a los abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y escelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirigirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirigirá la correspondencia.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS. Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

Aviso importante

A los señores MEDICOS, CLEROS, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vértigos, Váridos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C.ª y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

LA INDUSTRIA LANERA ESPANOLA.

Revista quincenal.

Dedicada exclusivamente al fomento y desarrollo de dicha industria.

Esta Revista está dividida en dos clases de suscripcion; con muestras y sin ellas.

Los Sres. suscritores con muestras, además de recibir el interesante texto de la Revista que contiene importantes articulos y noticias sobre materias textiles, maquinaria, administracion, teoria de tejidos, tintoreria, dibujos aplicados a los tejidos, revista de mercados etc. etc., recibirán cuando menos 48 muestras cada año y serán de los tipos mas de novedad que se elaboran en los mas renombrados centros industriales de Francia, Inglaterra y Bélgica con sus correspondientes dibujos, cuya suscripcion anual no excede de 80 pesetas, y 45 por semestre. Los suscritores sin muestras solo pagan 20 pesetas anuales y 11 semestre.

Se admiten anuncios de fabricas, lanas, maquinaria, productos quimicos y de cuanto se relacione con la industria lanera, a precios sumamente reducidos. Direccion y Administracion S. Pedro 55, Tarrasa.

BAÑOS SULFUROSOS EN CASA

con el

Azufre líquido volcanizado

DEL DR. TERRADES,

premiado con diploma de mérito y progreso.

Con el AZUFRE LIQUIDO VOLCANIZADO del Doctor Terrades pueden tomar los baños sulfurosos las familias en sus casas, con igual resultado y propiedades que los baños sulfurosos naturales. Pr. 20 rs. frasco para dos baños.

Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

Alcoy, Sta. Elena 5, bajo.

VENTA.

De una colcha preciosa hecha a punto de aguja. Darán razon en casa Josefa Abad, la corredora, en la calle de la Cordeta n.º 21, primer piso derecha.

Armonium.

Se vende uno nuevo procedente de una de las mejores fabricas de Paris, y se dará con gran rebaja en el precio de coste. Informarán en esta Admon.

SOMBRAS.

Magnífico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

Sombras.

CUPON.

Sombras.

Vale por un ejemplar.

NO MAS MANCHAS

La falta de un producto para quitar las manchas en su generalidad, es causa de muchas molestias ya que todas las personas, hasta las mas aseadas, se hallan siempre expuestas a mancharse. De aquí la necesidad notoria y muy sentida en las familias de un especifico que reuna las condiciones de eficaz en sus resultados y de facil uso a la par que económico. A satisfacer dicha necesidad viene el especifico

QUITAMANCHAS PETER

cuya grande aceptación en España y en el extranjero es el mejor elogio que puede hacerse de él. Se usa sin preparacion alguna, tal como sale del frasco, y basta frotarse la mancha con un paño, esponja ó cepillo mojado del liquido para que desaparezca aquella sin volver a salir. El especifico no deja mal olor, y al usarlo es bueno calentarlo si la mancha es antigua. Exijase el nombre y rubrica del fabricante en el cuello de las botellas. Se vende en las droguerías y tiendas de comestibles. Para el pormayor dirigirse a la fabrica J. Carreras Ferrer, Cármen, 24, Barcelona. (d-e)

PETROLEO EN CAJAS

refinado en América.

Caja 90 rs.—Cántaro 26 rs.—Micheta 14 cuartos.

PETROLEO EN BARRILES

refinado en España.

Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs.

Droguería del Moro, Plaza de san Agustín. (ai)

IMPORTANTE.

En la calle de Santa Rita n.º 6, hay medidas para aridos ya contrastadas.